

NOTAS EDITORIALES

La Odisea pacifista

Nuestro estimable colega de "El Noticiero" nos hace el injusto cargo de suponer que no estimamos en lo que vale el esfuerzo de los señores Magistrados que fueron a llevar a Nicaragua el anhelo pacifista de la Corte de Justicia Centroamericana. Bien comprendemos lo que significa para "tres personas de edad, acostumbradas por las ocupaciones de toda una vida de sedentarismo del bufete, abandonar—sin obligaciones para ello—las comodidades de su hogar y hacer a lomo de caballos o en endebles cayucos un viaje de centenares de millas asaltados por un sol de fuego"; y tan lo comprendemos, que a esa hazana valerosa hicimos referencia en nuestro anterior editorial. Lo q' nosotros hemos comentado es el gran fracaso moral de la Corte, que ha evidenciado una vez más su falta de influencia en los pueblos y en los gobiernos y por consiguiente, su cara inutilidad.

Se sabe ya—y no por los miembros de la Comisión Pacifista—que quien mayor número de conferencias obtuvo y mayor cantidad de trabajo realizó, fué el Secretario de la Corte, Lic. don Ernesto Martín. Más prudente habría sido enviarlo a él, como explorador y como intérprete de los anhelos de la Corte y así no se habrían expuestos los estimables señores Magistrados a celebrar una entrevista con un polineurítico que no supo ni hacerles muevas o a escuchar los gritos subversivos que pudieron haber provocado un conflicto en León o no haber mediado la serenidad y energía de un valiente militar.

Aplaudimos la gestión pacifista realizada; lo que comentamos con tristeza—no con dolor—es el fracaso moral de la Corte, que ha evidenciado una vez más su falta de influencia en los pueblos y en los gobiernos y por consiguiente, su cara inutilidad.

Importante problema

Están ya al terminarse las obras de saneamiento de esta capital.

El agua buena de las fuentes de Chigüite y del Padre Carazo, el agua cristalina y saludable, llega desde hace algún tiempo a las casas; sólo falta terminar la instalación de los nuevos tubos de distribución por las calles y la obra estará terminada. Pero creemos nosotros que para perfeccionarla completamente debe hacerse nuevo todo el viejo sistema de distribución por las calles, partiendo del cual se va a dejar y además el de tubos de distribución a domicilio, los cuales se han usado por muchos años, y además de estar casi inservibles, están contaminados por la vieja agua venenosa del Tiribí y semi-destruidos por la electricidad ó por el oxidación; se dejan esos tubos, la obra no se completa; y sería eso muy sensible cuando el gasto se calcula en cincuenta mil colones.

siendo el valor total de las obras de saneamiento, de dos millones de colones.

Además hay que pensar en que las obras de cañería deben ser definitivas, porque la Municipalidad se dispone a invertir un millón de colones en la definitiva pavimentación de las calles de esta capital, y sería muy costoso dentro de unos pocos años, cuando se inutilice completamente el sistema de distribución a domicilio, abrir las calles para cambiarlo.

Esas obras deben hacerse a tiempo; costarán mucho menos y será su eficiencia mayor.

Esperamos que la Municipalidad se ocupe de este asunto y lo estudie, previa consulta con quienes de estas importantes cuestiones entienden profesionalmente. No debemos dejar terminada a medias la excelente y salvadora obra del saneamiento de la capital.

Espérase por el próximo vapor el Delegado de los obreros salvadoreños Se le prepara una gran recepción El Consejo Federal Obrero

Se recibió ayer un cablegrama de El Salvador, anunciando que por el próximo vapor llegará a Costa Rica el señor don Antonio Ciudad Real, representante de los gremios obreros salvadoreños al Consejo Federal Obrero que se ha de reunir en este mes en esta capital y para los que son representantes: por Guatemala, don Julio Padilla; por Honduras, don Rafael Maradiaz; por Costa Rica, don Juan Honorato Carrillo; Nicaragua no tiene nombrado, ni se espera que nombre representante en estos momentos en que aquel país atraviesa por una agitada situación política. Anoche se reunieron los obreros de esta capital y se acordó recibir al señor Ciudad Real todo lo más solemne y pomposamente que se pueda; a Puntarenas irán a encontrarlo don Ricardo Matamoros, don Lesmes Saures y el señor Honorato Carrillo.

A su llegada a San José los obreros le harán una manifestación y en carroza será conducido al representante obrero salvadoreño al edificio que ocupa la Sociedad de Trabajadores, donde se le agasajará convenientemente.

La inauguración del Consejo Federal Obrero se hará en el Edificio Metálico, si la Junta de Educación lo permite.

Sale de Costa Rica para Nicaragua otra expedición de emigrados políticos nicaraguenses

Entre los expedicionarios dicen que figura un sacerdote costarricense El Jefe de la expedición es el General Subiría La expedición se embarcará en Las Agujas

PUNTARENAS, 12.

Anoche salió para Nicaragua la segunda expedición de simpatizadores liberales menistas, que van a incorporarse a las filas revolucionarias de aquel país.

La primera expedición la componían apenas treinta hombres; ésta es de ochenta y va a las órdenes del General Subiría.

UN CONTRASENTIDO SOBRE PRINCIPIOS POLITICOS DE FACIL EXPLICACION.

Se preguntará cuál es la causa de que habiendo prestado el General Subiría en la revuelta pasada su contingente personal para derrocar el régimen zarista en Nicaragua, se presta ahora a hacerles el juego a los liberales.

Subiría es intimo de Mena y amigo de Chamorro y Diaz. Y puesto que la causa de Mena es la de los liberales en Nicaragua, con ellos va a reforzar las filas revolucionarias.

SALIDA DE LA GASOLINA CON LOS EXPEDICIONARIOS.—PECARON DE CREDULOS.

La expedición salió en la gasolina "Ultram", una pequeña, pero muy buena embarcación, especialmente segura y de un andar de siete millas por hora.

El mismo Subiría solicitó a la autoridad respectiva un zarpe, para ir a pescar... en alta mar, alistó la embarcación, embarco en la noche su gente y salió, según él lo manifestó a unos amigos suyos, con dirección a las Agujas; pero no fue así, ya fuera del golfo viró de rumbo a la embarcación tomó hacia el Norte, pero yo aseguraría que los autoridades no maliciaron los planes de Subiría cuando le dieron el zarpe.

SALE UNA EMBARCACION DEL GOBIERNO A PERSEGUIR A LA "ULTRAM". — ¡TARDES COGIO, COMPAÑEROS!

Seguramente el Encargado de Negocios de Nicaragua en Costa Rica, Dr. Guerra, ha dado pasos en el asunto, porque hoy dispuso el Gobierno que una guarnición de 15 policiales se embarcara en la gasolina "Poás" y saliera a perseguir a la "Ultram", embarcación ésta que ya irá muy distante; la gasolina "Poás" tiene el mismo andar que la otra.

CORRESPONSAL.

OTROS DATOS ACERCA DE LA SALIDA DE ESTA EXPEDICION

A los datos anteriores, agregamos nosotros estos otros: Esa expedición fue organizada en esta capital, no en Puntarenas.

La gasolina "Ultram" salió de Puntarenas antier en la mañana, no ayer.

Además de su maquinaria lleva velas; su tripulación la forman un maquinista y dos marineros.

La "Ultram" fué a las Agujas y de allí alzó a los expedicionarios.

En ella salió de Puntarenas el General Subiría.

EL EMBARQUE DE LOS EXPEDICIONARIOS EN LAS AGUJAS.—EL GENERAL ESTUVO PRESENTE.

Cuando la "Ultram" llegó a las Agujas, allí se encontraba el General Irias, un joven Escritorino y el Capitán Araya, un estimado amigo nuestro, tico, e intimo de General Irias.

También se embarcó en esa expedición, según se nos asegura, el Presbítero, Doctor Jorge Volio, Director de "La Nave", periódico católico que se edita en Heredia.

La "Ultram" salió de Las Agujas al amanecer de ayer, y le lleva a la "Poás" nueve horas de zela, o sea cincuenta mil horas próximamente.

Los expedicionarios no son 80 sino 25.

ORDENES ESPECIALES A LAS AUTORIDADES FRONTERIZAS.—LOS JEFES GOBIERNISTAS SOBRE AVISO.

Sabemos que nuestro Gobierno ha impartido urgentes órdenes a las autoridades fronterizas, para que vigilen la costa y apriestron a los expedicionarios, si desembarcan en territorio tico.

Si a los expedicionarios se les antoja desembarcar en playas de Costa Rica, y se les pone algún obstáculo para que no sigan adelante, ¡chico listo se va a formar!

Porque natural es suponer que esta gente—los expedicionarios—rayan armados.

También sabemos que el Comandante de San Juan del Sur y el de Rivas están sobre aviso de la salida de esta expedición, y que ya tienen gente lista vigilando las costas.

EN QUE LUGAR DESEMBARCARAN LOS EXPEDICIONARIOS PARA LLEGAR A CAMPOS REVOLUCIONARIOS?

Se supone que lo harán en territorio nicaraguense; en lugar donde tengan facilidades para ganar la boca del Sapo, donde llegará uno de los barcos de la revolución a llevarlos a Granada.

La empresa no es difícil; tampoco tan arriesgada como se supone, pues esa fué la ruta que siguió una anterior expedición de revolucionarios que salió de Puntarenas, con espléndidos resultados.

Por eso se sospecha que esta otra expedición siga el mismo camino.

LA FORMA EN QUE LOS EXPEDICIONARIOS ABANDONARON ESTA CAPITAL

A la lista de expedicionarios, debemos agregar estos otros: Dr. Irias, Dr. Espinosa, Dr. Jugo Delgado, Dr. José Dolores Portocarrero y un señor Aguilera de Puntarenas.

Se dice que los expedicionarios tomaron antier noche un tren de carga en Las Pavas, en el que se trasladaron a Orotinga, aseguran unos—de donde se dirigieron a Las Agujas; mas, afirman otros, que los expedicionarios llegaron en aquel tren hasta La Barranca y que por aquella costa tomaron la gasolina ULTRAMAR. También se dice que el Dr. Irias tomó el tren de carga en Ciraelas,

pues antier tarde se lo vió en Alajuela. La versión más acertada nos parece la primera; que los expedicionarios abandonaron el tren en Orotinga y de allí se trasladaron a Las Agujas, donde se embarcaron.

CINCO CAJAS DE DINAMITA LLEVA "ULTRAMAR"

El Encargado de Negocios de Nicaragua ha recibido noticias de que en la gasolina "Ultram" se lleva a Nicaragua 5 cajas con bombas de dinamita, que fueron embarcadas en Puntarenas, dichas bombas fueron fabricadas por un mecánico guatemalteco de apellido Aguilera, que también marchó en la expedición.

El referido señor Aguilera es coronel de artillería del ejército de Guatemala y gran condecorado del arte de la guerra.

A nosotros se nos informa de Puntarenas que dichas cajas contienen latas de gasolina.

Más aun, sabemos que esas cajas fueron despachadas de San José el martes último.

UN CRUCERO AMERICANO EN BUSCA DE LA LANCHA EXPEDICIONARIA

De San Juan del Sur comunicaron anoche, que el barco de guerra americano, surto en aquel puerto, salió para el Sur en busca de la gasolina ULTRAMAR, la que espera capturar muy pronto. También comunicaron de la frontera que se han despachado a la costa varias comisiones militares para impedir el desembarque de los expedicionarios.

Acerra de la partida de esta expedición, el Encargado de Negocios de Nicaragua, avisó antier el Secretario de Guerra.

Este señor contestó al Dr. Guerra que el Sr. Irias y compañeros desahaban abandonar el país en cualquier vapor de Línea ó tomar en Puntarenas ó Limón una gasolina para trasladarse a cualquier punto de la República ó al extranjero el no lo podía prohibir.

Con este criterio del señor Oreamuno, por demás ha estado el siglo y las molestias que han guardado y tenido los expedicionarios para salir del país.

NOTICIA RECIBIDA POR TELEGRAMO AL GENERAL ESTA INFORMACION.

Puntarenas, 12.—Supongo están enterados del embargo General Subiría y otros, con rumbo a Nicaragua. Va la plana mayor del liberalismo. Creese aquí que desembarcarán costas Santa Cruz ó Carrillo y pasarán D. Vicente, el testimonio de nuestro pesar.

MANUEL SAENZ CORDERO Abogado y Notario

ha trasladado su oficina a la casa de don Guido Von Schroeter, contigua a la Botica de don Mariano Pinenez, Calle de Tronvía.

Comprá doscientas gracias; necesita tres mil colones a módico interés, con garantía hipotecaria; y vende lotes para construir en la finca "La Inocencia" de doña Anita P. de Fernández Guardia.

CORRESPONSAL

Festejos para el día de la Patria en esta capita y en provincias

Dijimos ayer que solamente cinco señoritas habían presentado trabajos al certamen de cintas, para las carreras del domingo; efectivamente, hasta el día 8, fecha en que se cerró el certamen solamente cinco cintas han sido presentadas, pero el 9 y el 10, fueron presentadas seis ó siete más, que hacen un total de 11 ó 12.

Numerosos por cierto serán, los sportmen cartagineses que se disputen los premios en las carreras de cintas del domingo próximo en esta capital, pues no pocos de ellos nos han expresado sus deseos de participar.

Lo que estará verdaderamente soberbio será el match de foot ball en la Sabana, entre dos teams escogidimos de los Clubs "Libertad" y "Juventud".

Y estará interesantísimo este match, no precisamente por el premio ofrecido por la municipalidad, si no porque el team que resulte vencedor en este match, será el que juegue con los marinos ingleses que nos visitarán el próximo 12 de Octubre, match que tendrá carácter internacional.

Las escuelas celebrarán el día de la Patria muy sencillamente: Cada una lo hará por separado, a excepción de las establecidas en el Edificio Metálico, que lo harán en conjunto.

Para el 15 en la noche se organiza en Alajuela un gran baile al que concurrirán jóvenes y señoritas estimables de nuestra sociedad.

El baile se dará en el Teatro Municipal y a jugar por los preparativos que se hacen, promete estar soberbio.

La tifoidea en San José La Jefatura de Sanidad en acción

Se dice por las calles que en la capital existen no menos de cincuenta a cien casos de tifoidea, ramogos que tienen alarmadas a muchas familias, que piensan abandonar la ciudad mientras padece la epidemia.

Ayer contestó al Director de Sanidad, Dr. Fonseca Calvo, quien nos dijo al respecto: Oficialmente se de tres ó cuatro casos de tifoidea, presentados últimamente en esta capital; puede que hayan más, porque la verdad es que los señores médicos para que me informen de los casos de tifoidea que cada uno tiene a su cuidado; luego vuelve lo que se haga a fin de contrastar a expansión de la epidemia; a lo que procederé mañana mismo.

Necrológica



DON VICENTE MONTERO G., honorabel artesano fallecido a las 11 horas de la mañana de ayer, y cuyos funerales serán a las 10 de la mañana de mañana en el templo de San Juan.

Presentamos nuevamente a la familia del nuncio bien llamado don Vicente, el testimonio de nuestro pesar.

Desde hace algunos días habíamos estado notando inusitado movimiento entre los caballeros del histórico fernandismo.

Pero no fué sino hasta ayer, en que los notables de dicha agrupación lucían finísimos vestidos de casimir, camisas immaculadas, puños y cuellos elegantísimos y hasta media de verdadera ilusión, todo del Almacén Romero, no fué sino hasta ayer, repetimos—que de buena tinta atrapasamos la noticia del resuelto adios que ha dicho don Máximo a la política. Sea A. M. D. G.

Señalamos a don Vicente Montero G., honorabel artesano fallecido a las 11 horas de la mañana de ayer, y cuyos funerales serán a las 10 de la mañana de mañana en el templo de San Juan.

Presentamos nuevamente a la familia del nuncio bien llamado don Vicente, el testimonio de nuestro pesar.

Desde hace algunos días habíamos estado notando inusitado movimiento entre los caballeros del histórico fernandismo.

Gran triunfo unionista en Escocia

LOS UNIONISTAS HAN LOGRADO TRIUNFAR EN MID-LOTHIAN, EL CONDADO MAS IMPORTANTE DE ESCOCIA

Según cablegrama particular recibido ayer tarde, el resultado final de las elecciones en Mid-Lothian para cubrir la vacante causada por la elevación del señor Ellbank al rango de Lord ha sido como sigue: Mayor Hope unionista, 6021 votos.

R. Shaw, Liberal, 5698 votos Baillie Brown, obrero, 2413 votos.

DON MAXIMO ABANDONA EL CAMPO DE LA POLITICA

CANDIDATO QUE LO SUSTITUIRA

Desde hace algunos días habíamos estado notando inusitado movimiento entre los caballeros del histórico fernandismo.

Pero no fué sino hasta ayer, en que los notables de dicha agrupación lucían finísimos vestidos de casimir, camisas immaculadas, puños y cuellos elegantísimos y hasta media de verdadera ilusión, todo del Almacén Romero, no fué sino hasta ayer, repetimos—que de buena tinta atrapasamos la noticia del resuelto adios que ha dicho don Máximo a la política. Sea A. M. D. G.

La LIBRERIA LEHMANN sostiene con lujoso cuerpo de cooperarios su IMPRENTA y ENCUADERNACION montadas con las mejores y más modernas maquinarias y con un personal bastante experto por sus largos años de práctica. Cada trabajo, sea una hoja suelta sencilla ó el más complicado, se ejecuta con el mayor esmero y exactitud, como mejor no se consigue en las Imprentas y Encuadermaciones de esta ciudad. Pidan precios y muestras, quienes no han sido nuestros clientes, porque los que ya han tratado con nosotros nos conservan su confianza por la honradez que siempre guía todos nuestros negocios. 115 1 101 a

Ya estamos recibiendo las novedades compradas por nuestro viajero. Enaguas de paño y buisas

La Fama HERRERO HERMANOS Capas sobre todo y paraguas precios de puños elevatísimos. Chales, sedas, anillas, pasamanerías, encajes y todos los demás artículos de nuestro numeroso y variado surtido

En Heredia un jovencito estafa 2.500 colones á un conocido usurero de aquella ciudad

Ha sido este un golpe tau atrevido y audaz que ha llenado de asombro á todos

Hace pocos días ocurrió en esta ciudad un hecho que, por lo singular y por la manera cómo se llevó á cabo, ha llamado la atención y ha obligado á los prestamistas de aquí—que son bastantes— á proceder con más cautela.

Se trata nada menos que de una estafa de \$2,500. El hecho ocurrió de la manera siguiente:

EL PEQUEÑO ESTAFADOR, EN CASA DEL USURERO — CONVIENE RESERVAR UN NOMBRE

El veintiseis del mes pasado se presentó el jovencito Bernardo Carvajal, acompañado de un señor bastante respetable del cual no doy su nombre porque talvez pudiera considerarse cómplice, en la casa del señor Joaquín Vargas Araya. (a) Picho, conocido prestamista de ésta y le suplico le desentorara un documento por \$550.00, en el cual era acreedor del mismo Carvajal, deudor don Vicente Pérez, y fador don Raúl Fernández, éstos últimos vecinos de San José. Vargas examinó los documentos y vio que las firmas eran respetables—lo cual le dijo el acompañante de Carvajal—no tuvo inconveniente en desentorarlo, no sin antes haberle pedido á Carvajal una constancia del deudor en la que decía que no había inconveniente en endosarle su pagaré al señor Araya.

ENCUENTRO SUAVE AL PRESTAMISTA Y LE DIO UN SEGUNDO GOLPE. . . .

Carvajal se retiró y al día siguiente, 28, llegó donde Vargas con otro documento de mil novecientos cincuenta colones, del cual era acreedor el fador don Pánfilo Valverde y deudor don Francisco Montalegre. Vargas cayó por segunda vez y dió á Carvajal el dinero menos \$204.00 que se rebajó de intereses hasta su vencimiento. Es de advertir que los tales documentos iban ya con la razón de endoso puesta al reverso de ellos y firmada como testigos, por personas respetables que ni siquiera presenciaron la entrega del dinero.

Con el último documento, el de \$1950.00, iba una cartita constancia de don Pánfilo J. Araya, en la cual carta manifestaba que no había inconveniente en endosarle el pagaré del cual era el fador, á don Joaquín Vargas. También se debe hacer constar que los documentos venían hasta el año entrante y q' por eso Carvajal con el dinero estaba pensando comprarle el establecimiento de ésta, y para lo cual y en señal de trata depositar donde don José Rannón Solera cincuenta colones cada uno.

EL PRESTAMISTA DESCUBRE EL PASTEL Y CORRE EN BUSCA DE SU DINERO.—EL PAJAJERO HABIA VOLADO. . . .

Al día siguiente examinando los documentos Vargas obser-

vó que la letra de los dos era exactamente igual y que las firmas de las cartas-constancias no eran semejantes á las que cubrían los documentos. Entró en malicia y enseguida telegraficó á San José á los señores Vicente Pérez y Pánfilo Valverde para averiguar si ellos habían firmado esos documentos por dichas cantidades. Como recibiera contestación casi enseguida de la señora de don Pánfilo, en la que le decía que don Pánfilo estaba en su hacienda en Guanacaste, desde hacía 10 días y como la fecha de la carta-constancia era del 29, dió cuenta á la autoridad respectiva.

Immediately el Alcalde Segundo, don José Mercedes Aguilar, su secretario don José Vicente Coto y su escribiente, don Joaquín Manuel Gutiérrez, y el ofendido, señor Vargas Araya, se constituyeron en casa del indicado con el fin de recoger el dinero, pues se suponía que talvez no hubiera dispuesto de él, pero ya Carvajal había desaparecido como por encanto, llevándose los dos mil y pico de colones. Se dió orden de captura á todas las autoridades, y aún no ha podido ser capturado Carvajal.

Llama más la atención este hecho porque es el señor Vargas—como todos los prestamistas—es sumamente desconfiado y no dá dinero sino con una garantía muy buena y responsable.

Conforme vaya teniendo informes los irá dando á conocer al público.

Heredia, septiembre 11 de 1912.

El Secretario de Hacienda sigue el hilo de un nuevo chanchullo de millares de millares de colones.

Si efectivamente existe robo en este caso será el escándalo más grande que se haya registrado en Costa Rica.

Parece que en la Contabilidad y en las noches les ayuda don Manuel Escalante.

Ya veremos lo que resulta de las investigaciones que se hacen muy en secreto.

Lo único que podemos afirmar en estos momentos, es, que si efectivamente existe el "chanchullo" que se busca, el esclarecimiento de los hechos provocará el escándalo más grande que se haya desarrollado en Costa Rica.

Por lo pronto, nada se puede afirmar acerca del particular, pero como ya hemos dicho, lo que existen hasta ahora no son más que simples sospechas, un tanto fundadas.

INFORMACION DEL EXTERIOR

RIO JANEIRO, 11.—El ingeniero Mr. Raither Eugeth, americano se suicidó sin causa como maniobras es una docena de pesos. El senador Calvairo, bien conocido político murió después de ligera enfermedad.

BERLIN, 11.—Según noticias de San Petersburgo, en la batalla se les hicieron cien muertos y el doble de heridos. Esta acción ocurrió entre el batallón de ingenieros rusos y un regimiento de infantería del Czar.

SAN PETERSBURGO, 11.—El ministro de Marina oficialmente al Departamento de Guerra que el ministro de Marina en una proclama en Sebastopol en que dice que siendo para el Yards los detectives aseguran que el capitán Hick Murray que había matado á seis antes que a esposa y cuñada, se encuentra ahora de muerte en el hospital.

MADRID, 11.—Con motivo de las presuntas felicitaciones al imperio de Austria por haber desistido de inaugurar en San Sebastián el Congreso antituberculoso; lo sustituirá Prieto.

SAN SEBASTIAN, 11.—Prieto ha confirmado la noticia de que la columna de Magin penetró el sábado á Morraques libertando a los europeos que estaban prisioneros por el pretendiente al trono menor con concesiones, pero que la Comisión traza las rechazó.

VIGO, 11.—Emigraron al Brasil 418 portugueses.

BILBAO, 11.—El Cinematógrafo de Cortes se incendió produciendo un pánico, la gente se precipitó á las puertas, pero la policía se impuso y los obligó á salir en orden, no sin tener que hacer estado de sus sables. Se le encasilló.

VALLADOLID, 11.—Huelgan los panaderos pidiendo descanso semanal y otras mejoras pero como trabajan los esquiroleros, abunda el pan.

MADRID, 11.—En automóvil para presenciar en el Ecnor una brillante cabalgata y torneo de la época de Felipe II; cuando regresó á la Granja fué aclamado.

DRESDA, 11.—Las maniobras participaron con cuatro cuerpos de la armada. El tema es el ejército alemán asediando un gol. El enemigo invade el Este; el enemigo invade el Este; la reserva alemana trata de detenerlo sobre el Elba, mientras la otra armada alemana se prepara para la batalla desde la frontera fran-

cesa á favorecer á las reservas. La invasión hecha al plan de las maniobras es una docena de pesos. Los vapores equipados con luces investigadoras y ametralladoras auxiliando á los defensores de el Elba. El Kaiser asistirá hoy acompañado de mulieres oficiales alemanas y extranjeros. Habrá 40 aeroplanos, 4 globos dirigibles y 125,000 hombres.

SAN PETERSBURGO, 11.—El Gral. Klein sustituirá á Popkowsky como Ministro de esta en Persia.

ATENAS, 11.—Ha habido un gran reunión de veinte mil personas que con gran entusiasmo resolvieron que el gobierno intervenga en favor de los cristianos en Turquía asegurando la justicia garantizada por las potencias.

LONDRES, 11.—En Siestan Yards los detectives aseguran que el capitán Hick Murray que había matado á seis antes que a esposa y cuñada, se encuentra ahora de muerte en el hospital.

MADRID, 11.—Con motivo de las presuntas felicitaciones al imperio de Austria por haber desistido de inaugurar en San Sebastián el Congreso antituberculoso; lo sustituirá Prieto.

SAN SEBASTIAN, 11.—Prieto ha confirmado la noticia de que la columna de Magin penetró el sábado á Morraques libertando a los europeos que estaban prisioneros por el pretendiente al trono menor con concesiones, pero que la Comisión traza las rechazó.

VIGO, 11.—Emigraron al Brasil 418 portugueses.

BILBAO, 11.—El Cinematógrafo de Cortes se incendió produciendo un pánico, la gente se precipitó á las puertas, pero la policía se impuso y los obligó á salir en orden, no sin tener que hacer estado de sus sables. Se le encasilló.

VALLADOLID, 11.—Huelgan los panaderos pidiendo descanso semanal y otras mejoras pero como trabajan los esquiroleros, abunda el pan.

MADRID, 11.—En automóvil para presenciar en el Ecnor una brillante cabalgata y torneo de la época de Felipe II; cuando regresó á la Granja fué aclamado.

DRESDA, 11.—Las maniobras participaron con cuatro cuerpos de la armada. El tema es el ejército alemán asediando un gol. El enemigo invade el Este; el enemigo invade el Este; la reserva alemana trata de detenerlo sobre el Elba, mientras la otra armada alemana se prepara para la batalla desde la frontera fran-

FIESTAS CIVICAS EN CARTAGO

El domingo próximo y en celebración del día de la Patria habrá fiestas cívicas en la ciudad de Cartago.

Hay numerosas y variadas atracciones entre las que se cuentan juegos de sport, corridas de toros, retreta, cine-matografía y juegos pirotécnicos. Se invita al público.

LA COMISION.

NOTA.—Un tren especial saldrá de la capital á la una de la tarde y regresará á las once de la noche.

NOTAS CORTAS

—El Club de Sport "La Libertad" dará un baile el 15.

—El Dr. Carit proroga hasta el 15 de Diciembre el plazo para la construcción de casas en el terreno que donó.

—Edward Taylor cambió ayer un octavo del premio mayor.

—La Corte de Justicia Centro Americana, en sesión de antier, comisionó al Secretario de la misma para que elaborara el informe detallado de las gestiones de paz de la Comisión que envió á Nicaragua.

—A beneficio de los Huérfanos se dará un picnic el 15 en La Sabana.

—Unos ladrones, destruyendo una vitrina, robaron antier noche en la Joyería de Valle-Sáenz, situada en la Avenida Central.

UNA FIESTA FAMILIAR EN CASA DE DON CLETO GONZALEZ V.

Anoche en tren de Limón regresaron á esta capital después de un largo viaje por Europa y Estados Unidos Ta estimable señora doña Adela Herrán de González Viquez, y la señorita Lola Tinoco con tal motivo hubo una pequeña comida familiar. La mesa artísticamente adornada con flores les ocupaba atentos a los miembros de la familia por las "papas agustinas".

Señora doña Francisca y de Troyo, doña Clara C. y de Nolasco, doña Arnela B. y de Nolasco, doña Paulina de Herrán, señoritas María Rosa Bonilla, Graciela Marchena, Amalia Chacón, Lestenia Herrán, señora doña Mercedes de Baudrit, Lic. don Fabio Baudrit, don Guillermo Tristán Fernández y don Agustín Gutiérrez.

Repetimos nuestro atento saludo á la estimable señora de González Viquez.

Repetimos nuestro atento saludo á la estimable señora de González Viquez.

El espíritu religioso en acción

(OLE) POR LOS DE BUEN PALADAR

Quienes sean patriotas á la vez que amigos de las cosas de Dios y de las expansiones del ánimo, estamos ciertos de que no fallará hoy, ni á las cenas de La Dolores, ni á la picaresca comedia que se pondrá en escena en el elegante salón construido recientemente.

Mañana habrán helados especialmente confeccionados, sabrosos tostes y cuanto puedan delear los paladares más exigentes. Ah... y ¡buena música!

Estos jolgorios, "sin compromisos", se llevarán a efecto con el bien entendido de que el dinero recolectado, se destinará á la construcción del referido templo de La Dolores.

La organizadora es la estimable señora doña Mercedes Sáenz de Ramirez.

Con tales atractivos, auguramos una numerosa concurrencia.

NECESITASE joven para limpieza y mandado, recomendado Almacén Londres y París. s. o.

Ha sido trasferida la fecha de la inauguración de la Aduana de Limón

Informamos en días pasados q' el Secretario de Hacienda había dispuesto inaugurar la nueva Aduana de Limón el día 15.

Así lo pensó el señor Alvarado, pero á última hora ha visto que es aquella una fecha inadecuada para ello, desde luego, que por ser ese día de recepción oficial en San José, no podría asistir á la fiesta el Jefe de la Nación y otros altos dignatarios del Gobierno.

En consecuencia, la inauguración de aquel edificio será el día 10 del mes entrante.

TEATRO VARIADAS

Viernes 13 de Septiembre Gran función económica y agradable diversión, casi gratis

PROGRAMAS VARIADOS Lunetas . . . \$ 0.25 Galería . . . 0.15

Marionetas estreno de la magnífica película dramática Las manos vengadoras

PESTEJOS MUNICIPALES PARA EL 15 DE SETIEMBRE EN ESTA CAPITAL

SABADO 14. A las 8 p. m. Exhibición de vistas cinematográficas en la Plaza de la Fábrica.

La Banda amenizará el acto. DOMINGO 15. A las 9 p. m. MATCH DE FOOT-BALL en la Sabana por los Clubs "La Juventud" y "La Libertad".

A las 9.45 a. m. CARRERAS DE CINTAS en el mismo lugar. Estos (dos actos serán amenizados por la Banda.

A las 1 p. m. MATCH DE BASE-BALL entre los clubs de San José y Limón.

A las 8 y media p. m. Después de la retreta exhibición de vistas cinematográficas en la Plaza de la Fábrica.

UN MISTERIOSO MITIN PARA EL DOMINGO EN LA NOCHE

De buena fe sabemos que en el curso de este día circulará por toda la ciudad, una hoja volante en la que algunos jóvenes intelectuales del país invitan al público á una especie de manifestación—ó sea Dios lo que sea—la cual se hará el 15 de los corrientes, en la Plaza de la Fábrica, entre las 6 y media y las 7 p. m.

Tomarán parte en el acto los señores Billo Zeleño, Mario Sancho, Omar Zedeno y algunos otros cuyos nombres ignoramos. Del primero de los citados, dice que recitará una oda; del segundo, que pronunciará un discurso; del tercero, que se producirá también en el arte de Cicerón y de Demóstenes.

Que se proponen los jóvenes organizadores de ese festival des acostumbrado? No lo sabemos todavía; pero en vista de los antecedentes de doctrina profesada por los caballeros en cuestión, la pública curiosidad se halla en expectativa de quien sabe que extraordinarios acontecimientos, á las cuales debe prestarse la atención correspondiente.

No lo confirma el aire de misterio que mostró uno de nuestros "intermedios", sospechoso aire que nos impidió prolongar ni por un segundo más el tal vez indiscreto interrogatorio.

LOS DOS MAS HERMOSOS números para la Velada del 15

Soberbia estará la velada que el Ateneo organiza para el 15. El gran cuadro plástico, que representará las Repúblicas de Centro América, lo formarán: María Cristina Crespy, que representará á Guatemala, Emilia Pradilla, á Honduras; Julia Chamorro, á Nicaragua; Cristina Carranza, á El Salvador y Angelina Piza, á Costa Rica.

Entre los números del escogido programa de esa velada, habrá el de "Las Mariposas" preciosos baile con cántos desmenuados por las señoritas: María Cristina y Gilda Crespy, Dinhora Bolandi, Lelia Bolandi, Adelia Blanco, Luz Blanco, María Soler, Nelly Carranza, Gesy Carranza, Mencha Castro, Amalia Vargas, Odilia Valderrama, Julita Chamorro, María Soto, Flora Pérez, Isabel Calvo y Clemencia Quiros.

PROGRAMA

para la retreta de esta noche en el Parque de Morazán

- 1.—Marche Radetzki, Strauss.
- 2.—Intercé, Oberture, Welsy.
- 3.—Pompador, Gavota, Gilon.
- 4.—Los Saltimbancus, Fantasía, Canne.
- 5.—Esprit Viennois, Valse, Fährbach.

El Director General,

J. LOOTS.

Setiembre 13 de 1912.

La desgracia de ayer tarde en los talleres de Morales Bejarano

Ocurrió en los Talleres de Carpintería de señor Morales Bejarano.

Se trata de un niño de apellido Loiza, que en una cepilladora movida por fuerza motriz, perdió tres dedos de la mano derecha; el pequeño aprendía la carpintería en aquellos talleres; es este jovencito un tanto nervioso y desobediente; don Jorge le había prevenido que no se acercara á las máquinas y mucho menos á tratar de manejarlas.

Anoche, después que los obreros abandonaron sus labores, y que el joven Loiza quedó en los talleres con dos ó tres compañeros, dispuso colocar un trozo de madera en la cepilladora y hacer andar la máquina; así lo hizo contra la voluntad de los otros obreros que se encontraban allí

y que repetidas veces le dijeron que no lo hiciera, y al sacar el trozo las cuchillas de la máquina le destrozaron tres dedos.

Loiza fue conducido al Hospital.

Don Jorge, con quien conversamos anoche, ha decidido despedir hoy mismo los veintinueve aprendices á que daba trabajo en sus talleres.

Struck, hizo otro tanto, con motivo del accidente de antecochera.

Don Jorge nos habló con insistencia de lo conveniente que sería establecer cuando antes en esta capital, la Escuela de Artes y Oficios.

Nosotros pensamos de la misma manera. Y el Gobierno?

Cómo se celebra el día de la Patria en su localidad?

Suplicamos á todos nuestros correspondientes que sirvan remitidos sus cartas, retinas y si posible sueltas fotografías, de las fiestas con las cuales se celebre el día de la Patria en sus respectivas localidades.

Ugarte se casará en Panamá con la joven que lo siguió de aquí

Por carta particular que nos nos na y otras por el estilo, contraerá matrimonio con una señorita de esta capital, que lo acompañó en su último viaje.

Celebramos que ese joven argentino y predicador, haya resuelto entrar por el camino de las ideas de unión latino-americana—justas reparaciones.

Compro y pago á muy buen precio, cedro amargo y caoba

Jorge Morales Bejarano

SEMILLAS

La mejor clase de semillas para hortaliza y jardín, así como de pastos finos la vender Los señores J. M. Torbhorn & Co. de New York

SEMILLAS

Las mejores Galletas Inglesas CARR & Co. Ltda. Pidalas Ud. y se convencerá

Para catálogos, muestras y precios dirigirse a los Agentes

Unicos agentes en Costa Rica de estos acreditados artículos los señores BRENES & COMPAÑIA

establecimientos del país.

AVISOS DE OCASION

SE RECIENDE un terreno para casa con...
ALQUILA casa de 3 cuartos y baño...

FIARO - oportunidad que no volverá...
ALQUILA casa grande, ubicada que el centro...

SE RECIENDE de algunos horas de...
ALQUILA casa grande, ubicada que el centro...

SE ALQUILA una casa grande y cómoda...
ALQUILA una casa grande, ubicada que el centro...

SE ALQUILA una casa grande y cómoda...
ALQUILA una casa grande, ubicada que el centro...

SE ALQUILA una casa grande y cómoda...
ALQUILA una casa grande, ubicada que el centro...

SE ALQUILA una casa grande y cómoda...
ALQUILA una casa grande, ubicada que el centro...

SE ALQUILA una casa grande y cómoda...
ALQUILA una casa grande, ubicada que el centro...

SE ALQUILA una casa grande y cómoda...
ALQUILA una casa grande, ubicada que el centro...

SE ALQUILA una casa grande y cómoda...
ALQUILA una casa grande, ubicada que el centro...

SE ALQUILA una casa grande y cómoda...
ALQUILA una casa grande, ubicada que el centro...

SE ALQUILA una casa grande y cómoda...
ALQUILA una casa grande, ubicada que el centro...

SE ALQUILA una casa grande y cómoda...
ALQUILA una casa grande, ubicada que el centro...

SE ALQUILA una casa grande y cómoda...
ALQUILA una casa grande, ubicada que el centro...

SE ALQUILA una casa grande y cómoda...
ALQUILA una casa grande, ubicada que el centro...

SE ALQUILA una casa grande y cómoda...
ALQUILA una casa grande, ubicada que el centro...

SE ALQUILA una casa grande y cómoda...
ALQUILA una casa grande, ubicada que el centro...

SE ALQUILA una casa grande y cómoda...
ALQUILA una casa grande, ubicada que el centro...

SE ALQUILA una casa grande y cómoda...
ALQUILA una casa grande, ubicada que el centro...

SE ALQUILA una casa grande y cómoda...
ALQUILA una casa grande, ubicada que el centro...

ALMACEN DE MATERIALES DE ZAPATERIA ... Maria v. de Carboni

OFREZCO a mi numerosa clientela y publico en general, un completo surtido...

Tintorería Peralta

Procedimientos modernos sin alfileres
Buen trabajo y precios bajos. J. Vicente Peralta

LUIS GOMIS

Mi establecida su gran fabrica de muebles en la casa "El Balcon de Europa."

LA ARTISTICA

que es sin disputa la mejor del pais, movida por fuerza electrica.
Ebanisteria, torneria, puertas y ventanas

Luis Gomis

La sabida demostracion que la fabricacion de muebles es un arte exquisito y delicado.

MADRE O HERMANA?



que se dedique a si misma y a su propia salud que presere a la naturaleza, barien posible que se confunda con la madre de su hijo...

CREMA PONPEYANA PARA MASAJE

SE ADQUIERE UNA TEZ CLARA, FRESCA Y ATEROCIOPELADA
EL JABON PONPEYANA

Importante
Hasta otro aviso los precios sobre nuestro AZUCAR DE FAMILIA...

LINDO BROTHERS
A. FERRERO Y CIA. WSTEINWORTH Y HNO. Agentes.

SANTAL MIDY
Exigir la firma: sobre el rótulo.

CURACION RAPIDA y RADICAL
de los flujos antiguos o recientes

CÁPSULAS DE CIPRIDOL
(aceite especifico a 4', de bi-yoduro de hidrargiro)

PARFUM CAMIA
V. RIGAUD - PARIS

Morrhuel Creosotado
DE CHAPOTEAUT

T. ASSMANN Y Cia.
Almacén de Abarrotes y Géneros

RELOJERIA SUIZA
A. CHAPATTE

EL CAMINO DE LA SALUD
SAL DE FRUTA DE NERO

RELOJERIA SUIZA
A. CHAPATTE

EL CAMINO DE LA SALUD
SAL DE FRUTA DE NERO

RELOJERIA SUIZA
A. CHAPATTE

EL CAMINO DE LA SALUD
SAL DE FRUTA DE NERO

RELOJERIA SUIZA
A. CHAPATTE

ST RAPHAEL



TONICO RECONSTITUYENTE DIGESTIVO
De un sabor exquisito

ENFERMEDADES ESTOMAGO
ANEMIA, CLOROSIS para los DEBILITADOS

RECOMENDADO A LOS CONVALESCENTES
Recomendado a las Personas adultas, a las Jóvenes y a las Niñas.

GRATIS!!
Se curan los Gritos débiles y nerviosos, radical y permanentemente...

GRATIS!!
Se curan los Gritos débiles y nerviosos, radical y permanentemente...

GRATIS!!
Se curan los Gritos débiles y nerviosos, radical y permanentemente...

GRATIS!!
Se curan los Gritos débiles y nerviosos, radical y permanentemente...

GRATIS!!
Se curan los Gritos débiles y nerviosos, radical y permanentemente...

GRATIS!!
Se curan los Gritos débiles y nerviosos, radical y permanentemente...

GRATIS!!
Se curan los Gritos débiles y nerviosos, radical y permanentemente...

GRATIS!!
Se curan los Gritos débiles y nerviosos, radical y permanentemente...

GRATIS!!
Se curan los Gritos débiles y nerviosos, radical y permanentemente...

GRATIS!!
Se curan los Gritos débiles y nerviosos, radical y permanentemente...

GRATIS!!
Se curan los Gritos débiles y nerviosos, radical y permanentemente...

GRATIS!!
Se curan los Gritos débiles y nerviosos, radical y permanentemente...

GRATIS!!
Se curan los Gritos débiles y nerviosos, radical y permanentemente...

GRATIS!!
Se curan los Gritos débiles y nerviosos, radical y permanentemente...

GRATIS!!
Se curan los Gritos débiles y nerviosos, radical y permanentemente...

GRATIS!!
Se curan los Gritos débiles y nerviosos, radical y permanentemente...

ROYAL VINOLIA



A fricción vegetal
Vinolia para el cabello, en realidad lo limpia y es inofensiva.

A fricción vegetal
Vinolia para el cabello, en realidad lo limpia y es inofensiva.

A fricción vegetal
Vinolia para el cabello, en realidad lo limpia y es inofensiva.

A fricción vegetal
Vinolia para el cabello, en realidad lo limpia y es inofensiva.

A fricción vegetal
Vinolia para el cabello, en realidad lo limpia y es inofensiva.

A fricción vegetal
Vinolia para el cabello, en realidad lo limpia y es inofensiva.

A fricción vegetal
Vinolia para el cabello, en realidad lo limpia y es inofensiva.

A fricción vegetal
Vinolia para el cabello, en realidad lo limpia y es inofensiva.

A fricción vegetal
Vinolia para el cabello, en realidad lo limpia y es inofensiva.

A fricción vegetal
Vinolia para el cabello, en realidad lo limpia y es inofensiva.

A fricción vegetal
Vinolia para el cabello, en realidad lo limpia y es inofensiva.

A fricción vegetal
Vinolia para el cabello, en realidad lo limpia y es inofensiva.

A fricción vegetal
Vinolia para el cabello, en realidad lo limpia y es inofensiva.

A fricción vegetal
Vinolia para el cabello, en realidad lo limpia y es inofensiva.

A fricción vegetal
Vinolia para el cabello, en realidad lo limpia y es inofensiva.

A fricción vegetal
Vinolia para el cabello, en realidad lo limpia y es inofensiva.

A fricción vegetal
Vinolia para el cabello, en realidad lo limpia y es inofensiva.

A fricción vegetal
Vinolia para el cabello, en realidad lo limpia y es inofensiva.

A fricción vegetal
Vinolia para el cabello, en realidad lo limpia y es inofensiva.

MADERAS FRANCISCO LOPEZ GARCIA

Madera de laurel negro, otras de primera calidad y clase superior, en tablas, tablones, alfajas, reglas, tabillas, etc. etc. vende DEPOSITO Barrio de Amón, contiguo a la casa de don Alfredo Esquivel